

直小だより 7月号



電話・Fax 0768(82)0313
E-mail tada-01@city.suzu.ishikawa.jp
URL <http://cms1.ishikawa-ed.jp/~tadaxe>



あさがおのめ

校長 塩井 満枝

一学期も、残すところ三週間ほどになりました。保護者・地域の皆様には、日々、子どもたちを温かく見守りご支援いただき、ありがとうございます。学校は、一学期のまとめに入ります。しっかり振り返りをして、次につなげていきます。

●みんな ちがうだね

一年生が教室の前で育てているアサガオ。一年生の子どもたちは、毎朝、忘れず水やりのお世話をしています。「おおきくなあれ」のやさしい心と太陽の陽を浴びてアサガオはすくすく伸びています。

アサガオは、ほとんどの子どもたちが育てた経験があります。たぶん、人生で初めてじっくり栽培し観察した植物ではないでしょうか。半月型の黒い種を手の平の上で数え、それを蒔くと、数日後には土を持ちあげながらアーチ型の芽が出ます。続いて、蝶が羽化するようになり双葉が開き、本葉が出て、巻きひげを支柱に絡ませながらぐんぐん成長します。その様子が楽しみで、学校に行くのが待ち遠しいという経験をもっている子どもたちがたくさんいると思います。梅雨が明け、螺旋形のつぼみが開き、鮮やかな花が咲く朝は、子どもたちの感動の朝になることでしょう。

また、花が終わると、小さな実が膨らみ、その中にできた黒い種は春に見たものと同じです。小さな子どもでも、生命が繰り返されていることを理解することができます。アサガオは、「みんなで一緒に観察した植物」、「はじめて自分で最初から最後まで育てた植物」として、子どもたちの記憶に残るのではないかと思います。

ある小学校の一年生の書いた詩を紹介します。

あさがおのめ

ねえ せんせい

みんなでおなじひに たねを まいたから

おなじひに めがでると おもっていたよ

みんな ちがうだね



同じ日に種を蒔いても、芽が出る日も、花が咲く日も、みんな違います。アサガオを育てた経験のある人なら誰もが納得できることです。人も花も同じで、成長するスピードがちょっとずつ違います。どうか、それぞれのペースを大事に、じっくりと学び育ててほしいと願う七月です。

6/17(火) 防犯教室（不審者対応）

「まさか」のときにどう対応・避難するかを学びました。

今年度も珠洲警察署の職員の方をお迎えして、防犯教室（不審者対応）を行いました。「人生には3つの《さか》があります。どんな《さか》かわかりますか？」開会式で学校長がお話したことです。3つの《さか》とは、【のぼりさか・くだりさか・まさか】です。人生には思いもよらないことがおこることがあります。「不審者」に出会うこともその1つです。今日はその【まさか】のときにどうすればよいかを学びましょうと話しました。

その後、低学年（1～3年生）と高学年（4～6年生）に分かれて「不審者に出会った時の対応の仕方」について学びました。

低学年では、不審者に出会いやすいあぶない場所のことや防犯ブザーの使い方、大声の出し方等を、高学年では、防犯ブザーの使い方や大声の出し方、逃げ方等を学びました。



◇児童の感想・紹介

1年生

- ・DVDでのお話が分かりやすかった。
- ・知らない人がいたら、すぐ逃げる。すぐに大人に教える。

2年生

- ・いかのおすしを言えたのでよかった。
- ・大声を出すとき、大きな声で言えた。
- ・危険なところをくわしく知ることができた。

3年生

- ・おまわりさんから、「いかのおすし」の話を聞きました。前にもきいたことがあったなあと思い出しました。もし不審者に出会ったときには、「いか」ついていかない「の」のらない「お」大声を出す「す」すぐにげる「し」しらせるようにしたいです。

4年生

- ・防犯ブザーをならすことと大声を出すことは、大切なんだとわかりました。ランドセルをおろしてにげることはすばやくできたと思いました。わき、しゃがむ、ゴーもできたと思います。いざというときにわすれずにしたいです。

5年生

- ・今日はおまわりさんに不審者に出会ったときのにげかたをたくさん教えてもらいました。ランドセルをつかまれたときランドセルをすてて逃げるのは知ってたけど、かたをつかまれた時にわきを広げてしゃがんでにげるのは知らなかったし、うでをつかまれた時の逃げ方も知りませんでした。何かを持っているときはあやしい人から6m、何も持っていなかったら4mはなれてにげるようにしたいです。

6年生

- ・今日不審者に出会ったときの対応の仕方を学んで、あらためて防犯ブザーは必要だと思った。一番なるほどと思ったことは、うでをつかまれた時、わきをあけてしゃがんで走ることです。これは、遊んでいる時でもつかえるので、このことをわすれずにしたいです。たくさん教えてくれてありがとうございました。

◇保護者の皆様に…防犯ブザーについて2点のお願い

- ①鳴らない（作動しない）場合は、新しいものの購入をお願いします。
- ②ランドセルの前の方（まさかの時に使える位置）につけさせて下さい。

◇地域の皆様に…ご協力のお願い

- 児童の下校時（本校は普段午後3時～午後4時半頃）が不審者に出会う危険の高い時間帯です。
- 下校する児童を見かけたら「おかえり」「今日はどうだった？」等の声かけをお願いします。
- 児童にとって、[知らない人を知っている人にする]ことこそが効果的だと考えています。

歯と口の健康週間（6月4～10日）の取組

[いつまでも 続くけんこう 歯の力]を目指し、学級ごとに取り組みました！

今年も、各学年に合わせたテーマで歯と口の健康に関する授業を行いました。



1年生:6ちゃん(第一大臼歯)をむし歯からまもれる歯のみがき方を考えました。	2年生:むし歯になりにくいおやつや、そのおやつの食べ方について学びました。	3年生:はえてきた永久歯をむし歯にしないための歯のみがき方について学びました。	4年生:時間をかけてよくかむことのよさと、その大切さについて学びました。	5・6年生:歯肉炎のことや、自分の歯・口の状態に合った歯のみがき方を学びました。
--	---------------------------------------	---	--------------------------------------	--



6月19日(水)の児童集会では、保健委員会が、歯に関する劇を行いました。歯を大切にすることや、歯みがきの仕方を伝えることができました。歯の健康を保つことで、健康寿命がのびます。4月の歯科検診では、むし歯のある児童の割合は34%でした。早期治療で、子ども達の歯を守ってあげることが大切です。家庭でも児童と一緒に歯みがきしてみませんか。

学級紹介《3年生》担任：作田 律子



名前	地区	将来の夢
上田 朱夏(うへだ しゅか)	本江寺	パティシエ
内村 萌葉(うちむら ほのほ)	中島田	やくざいし
大野 長晟(おのの ちようせい)	東山中	サッカーせんしゅ
澤村 駿(さわむら しゅん)	杉之木	市長
下 真生(しも まお)	杉之木	しょうぼうしではたらく
白潟 莉瑚(しらかた りこ)	中島田	レストランシェフ
新 由貴菜(しん ゆきな)	中島田	かんごし
中堂 結(なかんど ゆい)	岩坂	学校の先生
松田 桃珂(まつだ ももか)	狼煙	ケーキ屋さん
本谷内 悠(もとやち はるか)	折戸	ゲームの会社ではたらく

学級経営目標

- ◇人を大切にする子を育てるために
→相手の気持ちを考えて行動し、互いに認め合える学級を作ります。
- ◇やり抜く子を育てるために
→目標達成のために、最後まであきらめずにやり抜くことの大切さを指導します。

具体的な方策

- ・様々な学習活動の中で友達を認める場面を作り、友達の気持ちを考え優しい思いやりの心で接しようとする態度を育てます。
- ・「できた・わかった」のある授業に改善することで、児童の自己肯定感を高めます。

Topics [6/18(火) 生き物観察会]

生き物観察会を行いました。場所は「きずな」さんの水田です。宇都宮先生のお話を聞いた後、早速田んぼの中へ。最初はおそるおそる、だんだん速くなっていきました。「わっ、カエルや。」など元気な声が響き水生動物が逃げていくのではと心配になるほどでした。採集した水生動物は仲間分けし、興味のある水生動物を観察しました。そこからいろいろな「？」が。これからの学習で調べていきます。



◇お願い◇ 望まない受動喫煙の防止を目的として、平成30年7月に改正健康増進法が成立しました。これを受け、学校は令和元年7月1日から【敷地内禁煙】が義務付けられることとなりました。

～地域・保護者の皆様のご理解・ご協力をお願いいたします！～

6/18(火) 授業参観・AED(心肺蘇生法)講習会

13:50～14:35 授業参観

今年度2回目の授業参観でした。今回は学級担任が授業を行いました。たくさんの保護者の方にご参観いただきました。今回の教科は、1年:算数 2・3年:道徳 4年:総合 5年:算数 6年:のぞみ:学活 でした。



今後いろいろな教科で公開します。地域の方の参観大歓迎です！

14:50～15:50 AED講習会

珠洲消防署から4名の方に来校いただいて実施しました。今年度は5・6年生も参加し、保護者も例年以上の多くの参加がありました。



改めて繰り返しこの講習を受ける大切さを感じる時間でした。

6/21(金) 5年生海上体験活動

今年も長浜マリン協会・直公民館の皆様のお世話で実施されました。5年生が船に乗り、金川橋→蛸島→定置網→谷崎→飯田→野々江のコースを一周しました。海から見る珠洲の山並みや海の様子を目の当たりし、クラゲや小魚を見つけて楽しみアツという間の時間でした。



ふるさとの良さを再発見したすてきな体験となりました。子どもたちの心の中に、珠洲の美しい自然を守ろうという気持ちが根付くことでしょうか。お世話になった皆様、ありがとうございました。

◇たくさんの「ありがとうございました！」◇

- ・6/14(木)・・・だいますこやかクラブ様から7,500円のご寄付をいただきました。
- ・6/17(月)・・・元エローレンジャー鎌崎進二様からたくさんの玉葱をいただきました。
- ・6/18(火)・・・JA様からたくさんのブロッコリーをいただきました。

～皆様、本当にありがとうございました！～

☆表彰・おめでとう！

- ・6/12 第35回わんぱく相撲全国大会珠洲場所 4年生の部横綱 第50回珠洲市少年相撲選手権大会 4年生の部第2位 坂東 完さん



7月の行事予定		
日	曜	学校行事等
1	月	安全点検 5限まで いじめ対応アドバイザー来校 6限研修会(13:50～15:20)
2	火	5年施設めぐり
3	水	全校朝会(予備)
4	木	6限委員会 第2回PTA役員会
5	金	
6	土	海水浴場準備(5・6年保護者) クイズ大会(5・6年生希望者)
7	日	1年親子行事(9:30～満天星) 6年親子行事 (午前中 海洋ふれあいセンター)
8	月	ウエーブプール(5年) 15:50～校内研
9	火	指導主事要請訪問(6限6年道徳)
10	水	交通安全街頭指導 児童集会(2年学年発表) 11:00 シェイクアウトいしかわ 6限クラブ 職員会議
11	木	かたつむりさん来校 6年史跡めぐり 6限外国語
12	金	ウエーブプール(3・4年) 6限～市教委訪問
13	土	
14	日	
15	月	梅の日
16	火	クリーン活動 朝通知表(下書き)提出 全校海水浴 15:50～校内研
17	水	児童集会なし
18	木	全校海水浴予備日 通知表印刷
19	金	4限大掃除 終業式(校歌・校長) 通知表渡し(午後)
20	土	
21	日	北信越少年相撲選手権大会
22	月	夏季休業は毎日定時退校日 海水浴監視当番(～8/2) ラジオ体操(～8/2) 補習8:30～10:00
23	火	補習8:30～10:00
24	水	補習8:30～10:00
25	木	集金振替日 親子議会(市庁舎・16:00～19:20)
26	金	
27	土	鎮座:稲魚の辰蔵13:30
28	日	学童野球夏季大会
29	月	9:00～10:00 夏休み・移動キッズ広場(園工室)
30	火	
31	水	